
台 北 市 立 大 同 高 中 1 1 1 學 年 度 上 學 期 第 二 次 教 學 研 究 會 

 

時間：民國 111 年 12 月 10 時 10 分—12 時 

地點：三樓簡報室 

主持人：吳俊毅老師 

與會者：社會科全體教師 

會議記錄：李志欣 

 

研發處 

1.111 學年度第 1 學期公開授課已進入尾聲，本學期公開授課教師尚未完成相關表件，請盡 

速完成。表件未完成之教師，視同未完成公開授課，請於 3/24(五)前重新上網登記公開授課日

期。 

2.本校以「學生學習」向度參加 112 年度優質學校評選，請各學科領域教師協助提供學生學 

習相關資料。  

3.寒假教師專業知能研習課程主題如下：112年2月9日 下午 14:00~17:00 題目：認識學習障礙與普 

  通教育中的教學因應。 

4.彙整高國中歷年常態性辦理學生競賽，教師可參酌融入課程教學。 

5.各科提供 2 小時外聘講座鐘點(2000 元/小時)，經費來源為優質學校獎勵金或教師專業成長 

 

輔導室 

1. 秋冬時節是好發憂鬱症時節， 教師多注意學生的心理狀況。 

2. 請教師與學生相處，注意自身言行，勿有身體上的接觸。 

3.112學年度六大領域課程諮詢教師名單如下：社會領域：吳俊毅老師、羅丹伶老師、林俞君老 

  師。  

駱老師：下學年歷史科課諮由我擔任，名單的羅丹伶老師延後  

盛老師：身為本學年歷史科召集人，輪序改變應由歷史科來開會決定 並詢問羅丹伶老師是否要更 

         改這個輪序 

羅老師：課諮老師的輪序應與社會科大科有關，大科原有「一舊(已受訓)二新(新受訓)」的原則， 

        已受訓的駱老師要代替原來美蓮老師的順位，仍應由社會科討論舊的(已受訓)老師由誰 

        擔任。 

主任 社會科決定課諮教師人選。原則為 3 人，各小科 1 人， 以上的名單已呈報上去 如要變更  

     請儘快決定， 

林玟慧老師：如果輪序改變，是否影響新老師受訓？ 

主任：鼓勵全體老師都受訓，原則上前一年受訓的就擔任下一年度的課諮。  

駱老師：送出去受訓的名單，是否應與擔任課諮是同一人嗎? 可否先送出丹伶老師受訓名單 ， 



        但未來課諮不用同一人？ 

主任：名單已經送出，更改會造成困擾，受訓老師就是下學年的課諮老師。 

駱老師：規則有特例嗎? 

主任：如要決定更改，尊重社會科的決定 但名單已送出去，更改不易。 

 

校長 

1. 課諮老師須經過受訓研習再擔任，過去原則是如此。 

2. 鼓勵學生參加各項競賽，並與課程搭配。如多元選修、校定必修課程等。可有助於優質學校評

選。 

3. 修正目前校定必修課程，朝向不再以跨領域 尊重個別老師專業的課程設計，再由學生選修適

合的課程，校定課程設計需與競賽作結合。 

4. 因應少子化，未來以不減班 ，但班級人數從 35 人減至 33 人 

5. 羅老師：高一數實班未來走向 

校長： 英 數兩實驗班已決定停招，而雙語實驗班在校務會議討論後暫緩。未來朝向申請數理

資優班發展，可參考麗山、大直高中的經驗。 

 

圖書館 

1. 鼓勵學生參與 青春閱讀  大同金頭腦等活動 

2, 全國小論文寫作比賽  下學期(1120315 梯次)截止時間為 112 年 3 月 15 日，段考在 3 月底，作 

  業時間較為充足，請老師提醒同學掌握時間，本校投稿篇數上限為 48 篇、額滿為止。 

3.資訊素養與倫理融入教學，社會科由盛素卿老師擔任 

3. 高三及國八大屏安裝 。因教育局每年配發的大屏得標廠商不同，故各年段的大屏廠牌也有所

不同 (高一二-ViewSonic；國九-BenQ；高三國八-Jector)。若教師有手寫操作的需求，可參考蔡

老師於防疫群組所建議的方式，將螢幕手寫軟體安裝在自己的電腦裡。 

4. 日本櫻花計畫：日本東北仙台第一高校預計下學期 2/24(五)上午~14:00 共 24 位學生 3 位師長蒞

校交流。 

5.羅老師 ：下學期世界書香日仍有活動嗎 

 主任：有 

6.總召、羅老師、林俞君老師與主任討論教室平板使用的問題，言繁不備。 

 

教務處 

1.本校為 112 學年度學測考場，學測為 1/13~1/15(五、六、日)，1 月 12 日(四)高一二國七八九普通

班均「全日」遠距教學。高三普通班及高三體育班僅上午遠距教學，下午停課(查看考場)。高一

二國七八九體育班上午遠距教學，下午實體專訓 

2.學測考完隔週，高三照常上課，擬依學群性質安排學習歷程檔案講座，有意願的學生報名參 

  加。 



3. 林玟慧老師：學校的油印機無法處理地理科試卷中的圖形。 

  主任：購置新型油印機，經費來源有限， 待下年度會計再討論。試卷模糊也與教務處筆電過舊 

        有關，已著手改進。 

4. 總召代轉倪老師意見：下學期高三第一次模擬考 ，可否開放學生選考? 

   主任：不可，但特例可處理。 

5. 林俞君老師 ：未來新的校定必修，是否跑班 ? 班級人數可否平均分配?  

 主任 ：是，但仍在討論中。可以麗山高中校定課程做參考，麗山先讓學生選課，再由任課老

師勾選後公告初選結果，並安排師、生面談，來決定學生修課的人數。 

6.林俞君老師： 如果學生在選課被迫選修不適合的課，學習受到影響，成績表現是否有公平性？ 

  主任：任何課的評量都有此情形。 

6. 林俞君老師：以麗山的模式，前兩星期是選課與面談，此段時間是否列入基本鐘點？ 

  主任：可 ，仍待討論 

7. 林俞君老師：課程成果多以小論文方式呈現 ，是否會影響學生參與圖書館小論文競賽的 48 件 

數限制 

主任：小論文外亦鼓勵其他方式呈現。 

 

臨時動議 

1.112學年度課程諮詢教師名單仍維持原有排序進行  

 


